

SPORTS

Sixième étape du Rallye Paris - Dakar Vatanen prend sa revanche

Le Français Hubert Auriol (Cagiva), excellent navigateur et le Finlandais Ari Vatanen (205 Turbo 16), bien malheureux depuis le départ, ont remporté la spéciale Tagahouaout - Arlit (650 km), disputée dans le cadre de la 6e étape du rallye Paris - Dakar, Tamanrasset - Arlit.



Au volant de sa Peugeot 205, Ari Vatanen a pris sa revanche. (Bélino AP)

Au classement général, si Cyril Neveu (Honda), un moment égaré, a conservé la première place avec 6'15" d'avance sur l'Italien Alessandro De Petri (Cagiva) et 25' minutes sur Auriol, chez les pilotes autos, l'équipage kenyan Mehta-Doughty (205 Turbo 16) a perdu la sienne pour 2'05" au profit de Patrick Zaniroli et de Dominique Lemoine (Range Rover), Vatanen s'intercalant en deuxième position à 1'18".

Beaucoup de concurrents se sont égarés dans cette première étape de grand

désert, la première en territoire nigérien, préfigurant les trois journées à venir dans le Tenere. Mehta, notamment, s'est longuement perdu, s'est retrouvé à court d'essence et a dû en prendre à une station service, mais d'une qualité qui a altéré le rendement de sa 205. De plus, il a été victime de deux crevaisons.

LA JOURNÉE DES COPILOTES

Avec ce premier grand test de navigation, la course des voitures était très attendue. Et ce fut la journée d'hommes

souvent méconnus: les copilotes. Certains ont connu mercredi leur jour de gloire. Au contrôle de passage d'In Azzaoua, poste-frontière, on voyait arriver le Japonais Shinuzola (Mitsubishi) guidé par Fenouil, un ancien du Dakar, qui avait d'ailleurs effectué la première reconnaissance à moto pour Thierry Sabine.

En deuxième position, flanqué de Bernard Giroux, journaliste navigateur et ancien vainqueur avec René Metge. Puis Zaniroli (Range) autre ancien vainqueur, puis le Belge Jacky Ickx (Lada) et Christian Tarin, un pilote d'hélicoptère qui traça la route de son compatriote comme on établit un plan de vol, avec de grands caps successifs. A l'arrivée, ils étaient encore tous là.

Vatanen avait fait parler la puissance de sa 205 Turbo 16 et affichait enfin un grand sourire: J'ai revu l'idée que je me faisais du «Dakar». Avant cela, cela ne me plaisait pas beaucoup. L'étonnant Japonais Shinuzoka, sur une Mitsubishi Pajero du team Citizen, pointait en deuxième position à près de 6 minutes et Zaniroli à plus de 17 minutes.

Ce dernier devait attendre encore un petit quart d'heure pour être sûr de prendre la tête au classement général car Mehta tardait à arriver au volant de l'autre 205.

LES RÉSULTATS

Motos. - 6e étape, spéciale Tagahouaout - Arlit (650 km): 1. Hubert Auriol (F), Cagiva, 5 h 44'32"; 2. Finnanno (Ita), BMW, à 16'10"; 3. De Petri (Ita), Cagiva, à 19'26"; 4. Gualdi (Ita), Cagiva, à 20'07"; 5. Bacou (F), Yamaha, à 30'20"; 6. Poli (F), Ecureuil, à 36'24"; 7. Neveu (F), Honda, à 37'17"; 8. Rahier (Bel), BMW, à 42'41"; 9. Mas (Esp), Yamaha, à 43'30"; 10. Boano (Ita), Honda, à 48'15".

Classement général: 1. Cyril Neveu 19 h 03'40"; 2. De Petri, à 6'15"; 3. Auriol, à 25'22"; 4. Rahier, à 27'14"; 5. Bacou, à 40'52"; 6. Balestrieri (Ita), Honda, à 41'55"; 7. Lalay (F), Honda, à 56'40"; 8. Terruzzi (Ita), Honda, à 1 h 01'21"; 9. Rinaldi (Ita), Suzuki, à 1 h 03'32"; 10. Mas, à 1 h 03'59".

Autos. - 1. Vatanen-Giroux (Fin-205 T 16) 1 h 43'30" de pénalités; 2. Shinuzola-Fenouil (Jap-Mitsubishi) à 5'41"; 3. Zaniroli-Lopes (F-Range) à 17'26"; 4. Ickx-Tarin (Be-Lada) à 27'08"; 5. Canado-Pisson (F-Land) à 59'59"; 6. Mehta-Doughty (Ken-205 T 16) à 1 h 11'48"; 7. De Rooy-Geusemans (Hol-Daf) à 1 h 16'43"; 8. Deladrière-Benoit (Be-Range) à 1 h 23'09"; 9. Canellas-Ferran (Esp-Range) à 1 h 38'25"; 10. Guarato-Benoit (F-Mitsubishi) à 1 h 45'47".

Classement général: 1. Zaniroli-Lopes 7 h 21'50"; 2. Vatanen-Giroux, à 1'18"; 3. Mehta-Doughty, à 21'05"; 4. Shinuzoka-Fenouil, à 10'58"; 5. Ickx-Tarin, à 45'33"; 6. Canellas-Ferran, à 1 h 50'27"; 7. Lartigue-Roy (F-Lada) à 1 h 58'57"; 8. De Rooy-Geusemans, à 2 h 27'13"; 9. Deladrière-Benoit, à 2 h 58'18"; 10. Canado-Pison, à 3 h 19'55". (si)

Motocross à Palexpo Genève Vers un grand spectacle

A Palexpo Genève, Daniel Perroud et Didier Genecand ont engagé un pari audacieux. Les deux promoteurs genevois organisent, aujourd'hui et demain soir 8 et 9 janvier, le premier Supercross jamais mis sur pied dans notre pays.

Avec un budget de 650.000 francs, Daniel Perroud et Didier Genecand n'ont pas fait le détail. Les meilleurs spécialistes américains seront de la partie sur un circuit en terre tracé par le plus grand spécialiste mondial, l'Américain John Savitski. Aménagé pour la circonstance, le Palexpo disposera d'une capacité d'accueil de plus de 12.000 places.

Calqué sur le modèle de celui de Paris-Bercy, dont le succès populaire est énorme, le Supercross de Genève se déroulera en deux soirées rigoureusement identiques, selon le même programme. Le vainqueur de l'une des deux finales de ce Supercross touchera une prime de 6500 francs.

Ce «prize money» sera le gage d'une véritable lutte. Ce Supercross n'aura rien à voir avec une quelconque exhibition, où les pilotes débarquent à Genève avec l'unique intention de toucher leurs primes de départ.

Les horaires des 8 et 9 janvier sont les suivants: 19 h 30: présentation des pilotes; 20 h 00: série I (6 minutes plus 2 tours); 20 h 15: série II (6 minutes plus 2 tours); 20 h 30: série III (6 minutes plus 2 tours); 20 h 45: série IV (6 minutes plus 2 tours); 21 h 05: premier repêchage (5 minutes plus 2 tours); 21 h 20: deuxième repêchage (5 minutes plus 2 tours); 21 h 45: première demi-finale (8 minutes plus 2 tours); 22 h 00: deuxième demi-finale (8 minutes plus 2 tours); 22 h 25: super repêchage (5 minutes plus 2 tours); 22 h 40: match France - Suisse (5 tours); 23 h 05: présentation des finalistes; 23 h 10: grande finale (12 minutes plus 2 tours). (si)

Championnat neuchâtelois des courses hors stade Bernard Lamielle et Eliane Gertsch victorieux

Vingt-sept courses, réparties en quatre catégories, toutes disputées dans le canton, dont quatre dans le Haut; 107 femmes, plus de 600 hommes, se sont affrontés dans des courses aussi diverses que Chaumont - Chasseral (31 km, 1000 mètres de dénivellation), le Tour du Pod, ou les huit étapes du Tour du canton.

Un système de points tenant compte de la difficulté de la course ajoutés aux points de bonifications selon la catégorie d'âge, a permis d'assister à une lutte intense entre Serge Furrer (CEP Cortaillod) longtemps en tête, et Bernard Lamielle (La Chaux-de-Fonds).

Ce dernier, bien que vétérans, s'imposa en fin de saison, retrouvant une première place qui avait été la sienne lors des premières courses.

A noter le bon comportement d'ensemble des coureurs du Haut: P. A. Perrin cinquième, Vauthier (CADL) sixième, P. Gautschi neuvième, Streiff treizième, T. Perregaux dix-neuvième (tous du CC La Chaux-de-Fonds).

Chez les dames, pas de problèmes pour E. Gertsch (Saint-Sulpice) dominant les autres femmes. Là aussi, les membres féminins du CCC se sont bien comportés: cinquième C. Lamielle, septième F. Fleury, quizième C. Pieren, vingtième A. Tschanz.

A noter le très bel état d'esprit de

tous, ainsi que la très bonne organisation de toutes les courses.

Messieurs, classement final: 1. Bernard Lamielle (CC La Chaux-de-Fonds) 594 points; 2. Serge Furrer (CEP Cortaillod) 573; 3. Jean-Blaise Montandon (CEP Cortaillod) 466; 4. Pierre-Alain Pipoz (Fontainemelon) 456; 5. Pierre-Alain Perrin (CADL Le Locle) 444; 6. Patrick Vauthier (CADL Le Locle) 427; 7. Jean-Luc Virgilio (Villiers) 415; 8. Claude-Alain Soguel (Fontainemelon) 407; 9. Paul Gautschi (CC La Chaux-de-Fonds) 374; 10. Willy Bettex (Marin) 372; 11. Marcel Neuenschwander (Les Hauts-Geneveys) 323; 12. Denis Fornalaz (Cressier) 316; 13. Philippe Streiff (La Chaux-de-Fonds) 315; 14. Francis Bandi (CADL Le Locle) 312; 15. Bernard Huguenin (Le Locle) 291; 16. Pascal Gauthier (Peseux) 287; 17. Patrick Jeanrenaud (Colombier) 282; 18. Roger Butty (CEP Cortaillod) 276; 19. Thierry Perregaux (CC La Chaux-de-Fonds) 268; 20. Claude Billod (CEP Cortaillod) 252; 21. André Billieux (Neuchâtel) 243; 22. Philippe Walti (Fontainemelon) 241; 23. Claudy Rosat (Les Taillières) 234; 24. Heinz Baggentos (Saint-Blaise) 230; 25. Christian Fatton (Cofrane) 230; 26. Daniel Holzer (La Chaux-de-Fonds) 219; 27. José Gomez (Marin) 215; 28. Roland Gioria (Saint-Aubin) 208; 29. Denis

Moser (Neuchâtel) 203; 30. Jean-Marie Fillisdorf (La Chaux-de-Fonds) 201.

Dames, classement final: 1. Eliane Gertsch (Saint-Sulpice) 685 points; 2. Carmen Rutz (Fleurier) 527; 3. Elisabeth Vitaliani (Cornaux) 517; 4. Nicole Dufossé (Le Landeron) 442; 5. Colette Lamielle (CC La Chaux-de-Fonds) 434; 6. Joëlle Frochaux (Neuchâtel) 417; 7. Francine Fleury (La Chaux-de-Fonds) 386; 8. Jeanne-Marie Pipoz (Couvet) 385; 9. Fabienne Wattenhofer (Neuchâtel) 360; 10. Daniela Monnet (Neuchâtel) 337; 11. Dora Jakob (Serrières) 303; 12. Christine Gammeter (Noiraigue) 250; 13. Betsy Domon (Peseux) 199; 14. Arlette Burgat (Cornaux) 195; 15. Chantal Pieren (CC La Chaux-de-Fonds) 194; 16. Catherine Bringolf (La Chaux-de-Fonds) 187; 17. Jocelyne Reymond (Le Locle) 183; 18. Françoise Thuler (Cornaux) 162; 19. Magali Berber (Neuchâtel) 161; 20. Anita Tschanz (La Chaux-de-Fonds) 152; 21. Nicole Binggeli (Môtiers) 137; 22. Josefa Favre (Les Brenets) 131; 23. Louise Cochard (Neuchâtel) 119; 24. Fabienne Gauthier (Neuchâtel) 103; 25. Christelle Moser (Neuchâtel) 101; 26. Martine Chevillat (La Chaux-de-Fonds) 99; 27. Karine Dufossé (CEP Cortaillod) 98; 28. Mary-Claude Fallet (Neuchâtel) 98; 29. Franzisca Cuche (Le Pâquier) 98; 30. Jacqueline Auclair (Peseux) 90.

Marathon des cimes franco-suisse Sous le signe de l'innovation



Les concurrents devraient être nombreux dimanche à La Côte-aux-Fées. (Photo archives Schneider)

Cette fois, ça y est! L'hiver après quelques balbutiements sans doute dus aux fêtes s'est définitivement installé sur les crêtes jurassiennes. S'il fait la joie des carrossiers, il fait également le bonheur des amateurs de longues randonnées parmi les sapins et les pâturages enneigés du Jura.

DU NOUVEAU

Sans doute échaudé par ses expériences précédentes (conditions douteuses), le comité de course a innové cette année en réduisant la plus grande boucle à trente kilomètres et en offrant aux adeptes de l'effort violent une distance de dix kilomètres.

Le départ se disputera en ligne et chacun pourra décider, selon sa forme et son humeur, d'emprunter l'une ou l'autre des boucles prévues. Une innovation qui devrait permettre d'élargir la participation à cette épreuve désormais entrée dans la tradition jurassienne. Dans le même esprit, la boucle se disputera en style classique. Lorsqu'on sait que des coureurs comme Daniel Sandoz, aujourd'hui membre du cadre national, et Claudy Rosat, ont paufiné leur forme au travers de cette course, nul doute que d'autres tiendront à se mesurer face à eux-mêmes et au «chronon».

Il est possible de s'inscrire par téléphone au (038) 65.13.20 ou plus simplement rejoindre les hauts du Val-de-Travers et de poser sa candidature dimanche de 7 h à 9 h au collège de La Côte-aux-Fées. Comme quoi l'élasticité et l'innovation ne sont pas de vains mots pour la Société des pistes de ski de fond du lieu. Avis aux amateurs. A. Su.

PATRONAGE L'IMPARTIAL



Consciente de l'engouement suscité par cette activité, la Société des pistes de ski de fond de La Côte-aux-Fées organise pour la sixième année consécutive le Marathon des cimes franco-suisse. Cette course, disputée dimanche dès 9 h 30 avec départ au collège de La Côte-aux-Fées, empruntera un itinéraire à même de satisfaire tous les mordus et moins «pitchons» de la discipline.

A l'exception d'une forte côte en début de parcours, les concurrents se verront proposer un parcours vallonné à souhait et qui passera dans les villages de La Côte-aux-Fées, L'Auberson et la bourgade des Fourgs, en France voisine.

Semaine gruérienne de fond Jurassiens en évidence

La traditionnelle Semaine gruérienne de ski de fond avec des épreuves organisées à Albeuve, Riaz et Im Fang a bénéficié d'une participation de grande qualité, ce qui n'a pas empêché plusieurs skieurs jurassiens de s'y mettre en évidence.

A Albeuve, en style classique, Marianne Huguenin (La Brévine) a triomphé avec une minute d'avance sur la junior, Nicole Zbinden de Bienne. Chez les messieurs, E. Buchs s'est imposé devant Serge Luthi et Steve Maillardet, puis, 13e Marco Frésard (Saignelégier), 20e Niklaus Zbinden (Bienne), 28e Marco Voutat (Saignelégier), 41e Pierre Donzé (Les Bois).

A Im Fang, c'est une épreuve en nocturne qui s'est courue en style libre, sur 7,5 km. Marianne Huguenin a terminé deuxième derrière l'Oberlandaise Gysin. Chez les messieurs, on a enregistré la

victoire de Batista Bovisi devant Daniel Sandoz, André Rey et Jacques Niquille, puis, 28e Georges Froidevaux (Saignelégier), 31e Marco Voutat (Saignelégier), 35e Pierre Donzé (Les Bois), 37e Beat Nussbaumer (Bienne), 43 et 44e Denis Chevillat et Marco Frésard (Saignelégier), 55e Olivier Tièche (Saignelégier).

Organisée aux Monts de Riaz, l'épreuve de relais 3 x 10 km a vu la victoire des gardes-frontières du Ve arrondissement, avec Beat Nussbaumer, Steve Maillardet et Emmanuel Buchs, devant SAS Berne, Charmey I, puis, 9e Saignelégier avec Georges Froidevaux, Marco Frésard (11e temps de la journée), Marco Voutat, 11e Les Cernets-Verrières (Claude Rey, Patrick Christinat, Denis Etter), 18e La Brévine (Thierry et Vincent Huguenin, M. Bachmann), 19e Saignelégier II (Denis Chevillat, Olivier Tièche, Christophe Frésard). (y)

Relais francs-montagnards aux Bois Victoire pour Saignelégier

Organisés par le dynamique Ski-Club Les Bois, les Relais francs-montagnards se sont déroulés samedi aux Bois, avec des conditions d'enneigement favorables et des pistes très bien préparées par les hommes du président Pierre Donzé.

Sur un magnifique tracé, c'est finalement Saignelégier I qui l'emporte, devant Les Breuleux I et Saignelégier II.

Le prochain grand rendez-vous pour le Ski-Club Les Bois sera le 17 janvier, puisque le club local organisera son traditionnel Trophée des Franches-Montagnes. Un rendez-vous à ne pas manquer. (jmb)

RÉSULTATS

1. Saignelégier I 70'41" (Denis Chevillat 18'53, Georges Froidevaux 17'52, Marco Voutat 17'32, Marco Frésard 16'24); 2. Les Breuleux I 75'58" (Adrien Aubry 18'52, Vincent Parisot 18'52, Sébastien Baume 20'18, André Boillat

17'56); 3. Saignelégier II 76'27" (Olivier Tièche 19'40, Christophe Frésard 18'54, Philippe Schwob 17'36, Gabriel Vallat 20'17); 4. Les Bois I; 5. Saignelégier III; 6. Les Breuleux III; 7. Le Breuleux II; 8. Les Bois II; 9. Le Noirmont I; 10. Saignelégier VI. - 18 équipes classées.

Volleyball

Coupe de Suisse Bienne éliminé

Coupe de Suisse féminine, 8e de finale en retard: BTV Lucerne (LNA) - VBC Bienne (LNA) 3-0 (15-4 15-9 15-8). L'ordre définitif des quarts de finale: LUC - CS Gatt, Fribourg - VBC Schwanden, Montana Lucerne - VBC Berne, KZU Bülach - BTV Lucerne. (si)